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各位金證照的先進朋友你們好，經過一個循環的金證照補習經歷和九個月考

試的洗禮，很高興在這裡跟大家分享證券分析師的過關心得。 

 

首先，要給各位信心的是，只要有心，透過金證照的補習和平時花一點時間

（約每天一到兩小時）的準備，一科一科準備，要考上證券分析師真的不是遙不

可及的事情。所以，先請各位下定決心告訴自己要去考試，不要因為覺得四科很

多就在最後放棄去考，一科一科準備，像我一樣花九個月考四次還是可以過關

的，過關後就受用一輩子囉。因此，先決條件再請各位想要考上證券分析師的「準

分析師們」，心態請調整好，告訴自己一定會上，這樣後面的分享才對各位有實

質的幫助。 

 

假設各位都有決勝考場的堅定心態了，那麼該怎麼準備才比較容易過關呢？

以下是我自己考上的心得，不吝跟大家分享： 

 

（一） 困難的先準備，一般而言，最困難的科目以歷年過關的人數來看

經濟和會計這兩科是過關人數波動較大的，如果那一次出了好題

目那恭喜你過關的機率就大增了，那麼因為我是去年六月班的是

從經濟開始，所以我就先以經濟為主開始準備。經濟的準備要

領，在於各種經濟模型所包含的意義，這一部分在金證照的講義

裡面深入簡出，加上吳老師上課的邏輯和歸納性真的很好，這一

部分讓我要重拾十年前大學學到的經濟學的一些印象更快進入

狀況。因此，非本科系的同學，更要熟讀講義和上課筆記，絕對

會事半功倍。運氣很好的，本來我預期補完經濟馬上參加九月考

試應該來不及的要考兩次的，可是遇到好題目，所以就驚險過關

了，所以考試一定要去，反正都報名了，其他科目去考也可以知

道考試的方向，在之後你要準備的時候就駕輕就熟，強調考試一

定要去考。 

 



（二） 第二科準備的是投資學，我的建議很簡單，把金證照的講義拿出

來看，講義的編排已經把歷年出過的困難的題目幾乎都列示出來

了，你做熟後過關大概不是問題，切切不要看到講義裡面的題目

就覺得投資學很困難，因為講義裡面的是歷年難題，實際考試的

題目會比較平均反而有時比較偏向高業的難度，當然這也是因為

我第一次去考的時候就先做過投資學的考題，所以知道其實沒有

像講義上面的題目那麼困難。強調，考試一定要去考。 

 

（三） 會計學就真的是難題了，不怕各位笑，我在大學時候初會就修了

四次，所以我可以完全理解在非本科系甚至即使是本科系對會計

的恐懼，這一科絕對是決勝的關鍵。這裡，我要大大的稱讚金證

照的羅傑老師，請一定要去上課，一個小時的課都不能錯過，講

義上面重點都做好了，上課循著羅傑老師編排講義的脈絡去唸，

不用作筆記都沒關係，重點在上課的內容，我可以跟各位說，這

一科金證照幫助我太大了，給各位一個我自己的想法，可能我上

完對會計還是不通，不過，這裡的課程絕對可以幫你考過會計科

目考試。 

 

（四） 法規這一科就沒有別的途徑了，不過金證照準備的講義做了很好

的整合和歸納，唸熟事半功倍，還有就是我個人覺得死背法條的

投資報酬率低，所以我都只看大概在考試的時候寫的出來就好，

不去執著每一個字都要跟法條依樣，每個字都可能多一分，我情

願把時間拿來多看幾遍。再次強調，每次考試都去考這樣才知道

出題的方向，特別是法規這一科，你會發現死背法條的題目不多。 

 

以上是我這次過關的心得跟大家分享，希望大家都能順利金榜題名，今年年

底也可以在這裡在跟大家分享期貨分析師過關的心得。 

 


